
本报讯渊通讯员 刘志伟冤10 月 18 日袁
吉文森工公司开展电动自行车安全隐患
全链条整治专项检查工作袁提升电动自行
车安全管理水平袁保障职工群众生命财产
安全遥

公司安委办工作人员深入吉源经营
管护中心尧苗木绿化公司尧森林调查设计

大队尧应急事务中心等基层单位袁查看电
动自行车安全隐患全链条整治以及隐患
排查治理等工作落实情况袁详细检查各单
位锅炉房尧车库等重点区域袁排查电动自
行车停放区域设置是否合理尧消防设施是
否完备有效尧 电气线路铺设是否规范尧有
无私拉乱接电线为电动自行车充电现象袁

一旦发现存在电动自行车违规停放问题袁
立即向相关责任人提出整改意见袁要求立
即采取措施整改曰耐心为基层职工讲解电
动自行车安全知识袁强调规范停放的重要
性袁 提醒职工时刻绷紧安全生产这根弦袁
共同营造安全和谐的工作环境遥

吉文森工公司

强整治 促规范 保安全

学习贯彻党的二十届三中全会精神学习贯彻党的二十届三中全会精神

走上讲台宣讲辅导袁深入基层互动交流袁贴近群众解
疑释惑噎噎连日来袁 金河森工公司党委学习贯彻党的二
十届三中全会精神宣讲活动如火如荼袁通过开设野移动课
堂冶袁开展野送学上门冶野线上助学冶志愿服务活动袁确保每
名党员在理论上野不漏学冶袁在学习上野不缺课冶袁在思想上
野不掉队冶遥

野党的二十届三中全会科学擘画了以进一步全面深
化改革推进中国式现代化的宏伟蓝图袁 为公司不断深化
改革指明了前进方向尧提供了行动指南袁我们要在推动高
质量发展中知优势尧找差距尧担重任尧抓落实袁打开发展新
局面噎噎冶公司党委理论宣讲员与党员干部尧职工群众面
对面交流袁紧密结合公司改革实践袁对全会精神进行系统
宣讲和深入阐释遥
为推动全会精神入脑入心尧落地生根袁公司党委依托

新时代文明实践所渊站冤袁充分利用新时代文明实践阵地
队伍资源袁把理论宣讲野搬冶出会议室袁开展对象化尧分众
化尧互动化宣讲遥 针对基层职工群众的所思所盼袁宣讲员
坚持讲理论与讲实践相结合袁讲道理与讲故事相贯通袁把
党的好声音尧好政策送到职工群众身边遥

野这样的宣讲不枯燥尧有意思袁简单易懂袁既增长了知
识又明确了方向袁我们都很喜欢浴冶聆听宣讲后袁干部职工

纷纷点赞遥
公司党委组织新时代文明实践所渊站冤的志愿者开

展野送学上门冶志愿服务活动袁为老党员送去党的二十
届三中全会精神理论学习资料袁 让老党员足不出户学
习党的创新理论遥

野李姨袁最近身体怎么样钥我今天给您耶上课爷来啦浴我
们一起边聊边学噎噎冶公司野石榴籽冶志愿服务队的志愿
者带着学习资料袁叩响了老党员李阿姨的家门遥志愿者与
老党员围坐在桌前袁面对面尧心贴心地拉家常尧谈心事遥
见到热情送学的志愿者袁老党员表示袁感谢组织送来

的野精神食粮冶袁让自己的脚步时刻跟上党的步伐袁一定会
做到离岗不离党袁为公司发展发挥余热尧贡献力量遥
此外袁公司党委利用党支部微信群尧野学习强国冶等

载体袁开展野线上助学冶活动袁不定期转发党的二十届三
中全会精神学习资料袁 有效提高党员参与学习的即时
性与高效性遥
宣讲学习有收获袁干事创业添动力遥 一场场分众化

宣讲把全会精神讲深讲透袁一次次交流互动激荡广泛共
鸣尧汇聚实干热情遥 如今袁公司干部职工正在全会精神的
指引下袁 不断增强落实改革任务的责任感和使命感袁奋
力谱写公司高质量发展新篇章遥

宣讲入人心 聚力鼓干劲
姻 李蕊
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本报讯渊通讯员 涂艳玲冤进入秋防期以来袁伊图里
河林业公司从野防冶字上下功夫袁采取野五强化冶措施袁拧
紧思想螺丝尧上紧行动发条尧铆紧责任链条袁切实筑牢森
林防灭火安全防线遥
强化火源管控袁严把防火野三关冶遥 该公司守好野入山

关冶袁加大管护巡护和进山路口的管控力度袁在重点部位尧
重要路口设立关卡袁严格执行野一人双证冶制度袁严禁无
证人员随意进山曰把好野用火关冶袁严格防控辖区周边违规
用火行为袁对上坟祭祀人员进行宣传教育和劝阻袁增强群
众森林防火意识和安全防范意识袁做到严防死守尧文明祭
祀曰细化野责任关冶袁层层压实责任袁分解细化到人头袁坚持
森林防灭火尧安全生产以及森林资源管护工作同抓同管袁
发挥林长制作用袁依规依纪依法开展专项行动袁确保森林
防灭火工作有序开展尧落实到位遥
强化隐患排查袁守牢安全底线遥该公司成立专项检查

组袁在重要时段尧重要时间节点深入各经营管护中心尧基
层单位尧加油站等重点场所袁细致排查营房尧食堂尧锅炉房
等地的用电线路尧燃气使用是否存在安全隐患袁防火备品
库中的物资是否充足袁防火装备是否完好袁防火机
具是否能够正常使用袁车辆是否处于良好状态袁值
班人员是否在岗在位袁 管护巡护工作是否落实到
位袁野外施工单位车辆是否安装防火帽袁是否严格
遵守叶中华人民共和国森林防火条例曳袁是否存在
违规用火现象袁从源头杜绝火灾发生遥
强化宣传引导袁凝聚思想共识遥该公司组织人

员深入辖区商铺尧 街道尧 人员集中场所等地开展防火宣
传袁通过车辆广播尧发放宣传单尧悬挂横幅尧设置宣传展板
等多种形式袁向职工群众普及森林防火知识和法律法规袁
讲解森林火灾的危害尧 预防措施以及火灾发生时的应急
处置方法袁提醒群众时刻保持警惕袁严禁野外用火袁营造
人人参与防火尧人人重视防火的浓厚氛围遥
强化应急演练袁增强实战实效遥 该公司常态化开展防

灭火演练和防灭火安全培训袁提升扑火队伍应急处置能力袁
做到火情早发现尧早报告尧早处置曰加强日常训练袁提高扑火
队员的专业素质和业务能力袁 增强团队协作精神和应急响
应能力袁为打造一支专常兼备尧反应灵敏尧作风过硬尧本领高
强的应急救援队伍积累实战经验遥
强化督导检查袁狠抓工作落实遥 该公司成立联合检查

组袁不定期督导检查森林防灭火责任落实尧火源管控尧防火
宣传尧物资储备尧资源管护等情况袁查找存在的火灾隐患和
薄弱环节袁做到思想早统一尧预案早落实尧物资早准备尧人
员早到位尧措施早制定袁确保各项防火措施落实到位遥

伊图里河林业公司

念好野防火经冶 守护野生态绿冶

近年来袁额尔古纳国家级自然保护区
管理局抢抓野智慧林业冶发展机遇袁在林区
率先实现了管护用房光纤网络全覆盖袁依
托光纤网络畅联数据资源袁推动森林资源
管理与科研创新从野脚步丈量冶走向野云端
管理冶袁开启了由传统林业向野数字林业冶
野智慧林业冶转化的高质量发展新模式遥

深山 野触网冶 助力生态保
护建设

野您好袁您现在位于额尔古纳国家级自
然保护区袁请您出示证件袁并扫防火码登记
信息噎噎冶 白桦林中心管理站管护员单永
立熟练地引导过往行人办理登记手续遥

白桦林中心管理站位于保护区东北
部袁承担着 2.8万余公顷的管护面积遥 该
站紧邻莫尔道嘎国家森林公园白鹿岛景
区袁 同时也是通往漠河北极村的主要通
道袁每年春夏秋季在此经过的游客络绎不
绝袁给森林资源管护和森林防火工作带来
了很大的压力遥 以前没有网络覆盖袁为加
强过往车辆及人员管理袁白桦林中心站除
了驻站管护外袁还需派员设置移动管护站
轮流巡护值守袁不仅耗费保护区管理局的
人力资源袁还极大地影响着突发事件的处
置效率遥

2022年袁白桦林中心管理站通过中国
广电内蒙古网络公司 野广电固边工程冶安
装了光纤设备袁接通了广电网络数字电视
宽带信号袁实现了野零距离冶共享信息遥

野以前从我们卡站路过的车辆需要逐
一下车检查登记袁 由于人工登记效率较
低袁车辆较多时袁需排队通行袁很多游客
不理解袁我们需要耐心劝说遥现在站上通
网了袁还有了防火码袁经过保护区只要扫
一下二维码袁输入个人信息上传就行了袁
什么时候从我们站往返的尧车牌号多少袁
后台都有记录袁 信息比我们登记时更加
准确袁同时又节省了大量时间遥 冶说话间袁
单永立拿出手机袁 向记者展示着保护区
管理局最近推广使用的巡护监管 APP遥

该 APP 不仅能按照规划路线开展巡护袁
还有破坏森林资源尧疫源疫病监测尧野生
动物踪迹等事件上报模块袁 能够及时查
看保护区管理局相关部门向管护人员下
达的工作通知遥 他说院野原来需要填写各
种工作记录袁 有时自己巡护走了多远只
能大概估算袁现在有了这个软件袁我们每
天只要巡护之前打个卡袁 就能记录巡护
轨迹袁特别是年轻的管护员袁走远了也不
怕迷路袁 在巡护中遇见什么突发情况直
接拍照记录袁回到卡站上传袁后台管理员
就能直接了解现场情况了袁 自从管护站
通了网袁 我们的工作只需要一个防火码
和一部手机遥 冶

2020年袁额尔古纳国家级自然保护区
管理局对光纤入站工程进行布局袁 充分争
取中国广电内蒙古网络公司 野广电固边工
程冶尧电信普遍服务试点项目袁积极与通信
部门对接协调遥

2021年袁2座防火瞭望塔首先实现了
光纤入站袁 保护区管理局利用瞭望塔光纤
网络建成了森林防火远程监控系统遥

2023年袁额尔古纳国家级自然保护区
管理局成立了推进电信普遍服务试点项目
工作专班袁安排专人负责与通信部门对接袁
加大投入车辆人员袁克服了位置偏远尧道路
不畅尧施工条件艰苦等问题袁加快推进保护
区信息化建设步伐遥

2024年 9月袁 额尔古纳国家级自然保
护区 8座管护渊检查冤站尧3座防火瞭望塔在
林区率先实现管护用房光纤网络全覆盖袁
真正做到了野网路冶通深山袁野孤岛冶不孤单遥

野光纤冶兜住底线 网络助力
稳定民心

位于额尔古纳国家级自然保护区中部
的东沿江五十一管理站袁 是保护区地理位
置最偏远的卡站遥傍晚时分袁忙碌了一天的
巡护员吕继光正在与妻子进行视频通话袁
视频接通后袁 吕继光妻子像往常一样询问
着他的身体状况遥吕继光告诉记者袁以前管

护站没有通信讯号袁与外界沟通十分困难袁
需要步行 2公里登上山顶才能找到能打电
话的地方袁他因患有胰腺炎袁每次上岗之前
妻子都十分担心袁怕他着凉尧劳累尧忘记吃
药遥自从管护站接通光纤网络袁每天可以随
时和妻子报平安袁工作更加安心了遥
保护区管理局有 5名党员在一线管护

岗位工作袁 以前经常因驻站值班错过支部
集中学习袁自从管护站通了网袁党支部把线
下学习野搬冶到了线上袁使一线党员工作学
习两不误遥
光纤入站不仅惠及着一线职工袁 也在

助力旅游产业发展尧 加强边境管理等方面
发挥着作用遥 野小松鼠畅行服务队冶队长刘
东向说院野有一次袁 我们在骑行中发现一辆
房车陷入河边袁 我和队员们费了好大力气
也没帮助车主把车推出来袁 他们迅速返回
白桦林中心管理站袁拨通网络电话袁帮助车
主呼叫了道路救援遥 还有一次有一辆摩托
车在骑行中爆胎了遥 车主推着摩托车向我
们求助袁 我们也是通过网络帮助他联系上
车主队友前来支援遥 如果没有网络信号袁在
荒郊野外袁 很难想象他们下一步会遇到什
么困境遥 冶
西沿江管护站是远近闻名的夫妻管护

站袁地处中俄边境袁额尔古纳河右岸袁特殊
的地理位置也使这里的生态环境变得尤为
重要遥自保护区成立以来袁栗新夫妇就一直
工作生活在这个站上袁 没有节假日尧 休息
日袁常年与树林为伴袁与额尔古纳河为友袁
在大山里坚守了十个年头遥

10年间袁一部对讲机就是他们与外界
沟通的唯一的通信设备遥说起管护站里接
通网络信号后的变化袁栗新夫妇笑得合不
拢嘴遥 妻子刘彩凤说院野去年夏天袁太平屯
有一家养殖户牛丢了袁通过微信让我们两
口子帮忙找找袁 经过 2个小时的寻找袁我
们发现牛正在穿过边境的铁丝网袁我们赶
紧把牛牵到管护站袁并归还给他们袁要是
没有网络袁他们联系不上我们袁这牛就损
失了袁养殖户得多心疼啊浴 冶
内蒙古大兴安岭森林公安局莫尔道嘎

分局尧边境派出所得知保护区各塔站接入光
纤后袁 纷纷找到驻
站管护员袁 邀请他
们做网格情报员袁
协助相关部门处置
案件袁 助力维护边
境地区的安全稳
定遥 渊下转第三版冤

网络畅联野云端冶 数字开启野智慧冶
要要要 额尔古纳国家级自然保护区管理局以光纤网络全覆盖推

进野智慧林业冶建设
姻 沈英虎 本报讯渊记者 赵兴祖 通讯员 张

英 王洪骥冤10月 22日袁由呼伦贝尔
市尧兴安盟尧内蒙古森工集团联合举
办的野歌游内蒙古 欢乐冰雪季冶文旅
招商推介会在深圳拉开帷幕遥此次推
介会跨越千山万水袁从辽阔的北疆来
到这座活力四射的城市袁共话文旅发
展之路袁共谋合作共赢之策遥

本次活动深入落实呼伦贝尔
市尧兴安盟尧内蒙古森工集团文旅产
业一体化发展理念袁致力于深化文
旅产业合作袁共同开拓市场袁不仅
是野呼兴合作冶野政企合作冶的生动
体现袁更是推动内蒙古蒙东地区文
旅产业链条式发展的务实举措遥 活
动吸引了深圳市 50 余家文旅市场
主体的热切参与遥 同时袁近 20家权
威媒体高度关注并进行了广泛报
道袁 有效提升了活动的社会影响
力袁将北疆的独特魅力传递给更广
泛的受众遥
推介会以座谈的形式举办遥 内

蒙古森工集团旅游推介人员详细介
绍了林区丰富的文旅资源及旅游产

品遥 针对深圳市的旅游市场特点袁提
出了一系列优惠政策袁 实现资源共
享尧优势互补袁为深圳游客到林区旅
游提供了极大的便利和吸引力遥 会
后袁集团旅游发展部尧大兴安岭旅游
公司袁根河尧莫尔道嘎尧得耳布尔尧满
归森工公司围绕冬季旅游尧 林下产
品等方面积极与各文旅企业进行广
泛交流洽谈遥 期间袁深圳市宝旅国际
旅行社尧深圳市中景旅游尧深圳雪之
旅国际旅行社尧雅聚国际旅业尧伟天
旅游等 20 余家文旅企业与森工集
团达成合作意向遥

野内蒙古森工集团拥有良好的生
态环境尧厚重的文化底蕴尧丰富的旅游

资源袁通过此次推介会袁必将进一步促
进两地市场互通尧客源互送袁深化两地
文旅交流合作遥冶森工集团旅游发展部
部长王铁钢表示袁 希望深圳市各位企
业家参与到内蒙古森工集团的旅游产
业发展中袁 进一步加强旅游合作与行
业交流袁在景区运营管理尧旅游产品开
发尧推介推广等方面加强合作袁共同推
动林区旅游产业高质量发展遥
此次活动的成功举办袁 标志着

呼伦贝尔市尧兴安盟尧内蒙古森工集
团文旅产业发展迈出了崭新的一
步遥 接下来袁活动将继续在广州尧北
京等地举行袁 让更多人了解林区的
美丽风光和丰富的文旅资源遥

野歌游内蒙古 欢乐冰雪季冶
文旅招商推介会在深圳举行

学习贯彻党的二十届三中全会精神学习贯彻党的二十届三中全会精神

近日袁 阿尔山森工
公司工会举办林业有害
生物监测预报员技能竞
赛袁提升专渊兼冤职测报
员操作技能袁 提高林业
有害生物防控水平遥

图为测报员测算落
叶松毛虫幼虫数量遥

包萨其拉桂 摄


